

Senyor Montiel, jo li contestaré sobre les qüestions que afecten el govern, que no són..., crec que no són les que afecten els partits. Esta és una sessió de control al govern i, per tant, el que tinguen de parlar entre partit ho parlen vostés.

Mire, la política de vivenda en esta comunitat era dels reptes més difícils que la consellera va tindre d'assumir, perquè, efectivament, nosaltres teníem un parc públic de vivenda molt per baix de la mitjana de la resta de comunitats autònomes i d'Espanya.

Tenim un problema també de legislació estatal bàsica. I, efectivament, han de canviar les lleis des de l'estat, des de l'administració general de l'estat per a poder implementar, per exemple, la Llei de funció social de la vivenda. Va ser la primera llei que duguérem a este parlament el govern, la Llei de funció social de la vivenda, en part suspesa per eixe recurs de l'antic govern d'Espanya de Mariano Rajoy.

La rehabilitació del parc públic de vivenda, que damunt de magre mos retrobarem desfet, està ja en més d'un 60% de vivendes que les hem rehabilitat perquè la gent pugui viure (*veus*), perquè estava destrossat, perquè estes persones que ara bramen mos deixaren les vivendes completament destrossades. (*Veus*)

El senyor president:

Senyories, per favor.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

I després, és molt important la llei que varen aprovar vostés ací on n'hi ha precisament un complement del 25% a la renda valenciana d'inclusió per al pagament de lloguers i també d'hipoteques per a donar també suport a eixa part de renda que les persones necessiten per a fer front a la vivenda.

Per tant, jo crec que queda molt per fer. ¡Clar que sí! Però s'ha fet molt, senyor Montiel. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Continuarem amb la sessió de control ara amb la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos.

Senyoria, té vosté la paraula.

La senyora Sánchez Zamora:

Gracias, señor presidente.

Doy por reproducida la pregunta.

El senyor president:

Recordem que la pregunta es: ¿cuál es la valoración del Consell del *botànic* respecto a sus actuaciones en materia de política social y políticas inclusivas?

President del Consell. Sabem que coneix la pregunta, però la posem en coneixement del públic en general que ens puga estar veient des de les seues cases.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Señorías.

Señora Sánchez, cuando este gobierno llegó a La Generalitat – usted lo conoce bien –, estábamos en una situación de emergencia social en muchos ámbitos.

Era imprescindible, por tanto, una reparación de derechos, porque si había habido una política en la que se había cercenado más directamente los derechos eran precisamente en políticas sociales. Y lo era especialmente en materias como la renta garantizada de la ciudadanía, o la atención a la dependencia, con todos los efectos familiares, y también la desigualdad entre mujeres y hombres que eso lleva asociado.

Desde esa tesitura, aunque siempre todos los aspectos, efectivamente, son mejorables en cualquier departamento de gobierno, obviamente, la valoración que podemos hacer es muy positiva en las políticas de inclusión.

Porque la pobreza se ha reducido tres veces más rápido que en la media de España. Eso es un dato que, efectivamente, aún nos conmueve, porque hay muchas personas en esa comunidad que aún están en el umbral de pobreza. Y, por lo tanto, a mí hablar de esto muchas veces me produce también, digamos, un cierto sonrojo, porque hay mucha gente que aún lo está pasando mal.

Pero el dato real es que la pobreza se ha reducido tres veces más que la media de España. Y eso también tiene que ver porque aquí se ha creado más empleo que en el resto de España. Y eso es positivo. 210.000 personas ya están trabajando.

Con medidas y gestión que se ha llevado a cabo en la renta garantizada, se cerró el pasado 23 de abril con cifras récord. En estos tres años se ha llegado a 51.247 personas. También porque en julio de 2015 había 41.955 personas beneficiarias del sistema de dependencia, y a 1 de junio de 2018 son 68.209 personas. Y la lista de espera se ha reducido en más de 25.000 personas.

El esfuerzo en materia de atención a la dependencia ha supuesto desde el 1 de junio de 2015 que se han incorporado 44.429 personas nuevas al sistema. Y todo eso en una situación de infrafinanciación y de incumplimiento de los compromisos que existen por parte del gobierno central en la aportación a la dependencia. Solo el 12% de todo el presupuesto de dependencia viene del estado, lo cual..., del gobierno central, perdón, lo cual es evidente que lastra las posibilidades de llegar al conjunto de la población.

La puesta al día en el pago de la nómina de dependencia y compromiso de pagar entre el 1 y el 5 de cada mes se está

cumpliendo. Es más, se está incluso pagando antes en algunos casos.

Se ha eliminado el copago en centros de atención diurna, beneficiando a más de tres mil trescientas personas con diversidad funcional y 1.350 personas mayores.

Pero la intención no es por supuesto estar en el espacio del confort ni del triunfalismo, porque, efectivamente, quedan muchísimos espacios que recuperar.

Y con el nuevo decreto de dependencia, los ayuntamientos, además, que son los grandes aliados de La Generalitat, van a asumir un papel protagonista en la valoración. Este año se invertirán 41 millones de euros para incrementar las plantillas de los servicios sociales municipales. De 352 profesionales en 2015, hemos pasado a 1.574 en 2018.

Por tanto, es evidente que ha habido un avance sustancial. Y yo creo que hay que reconocer el avance y, al mismo tiempo, nos autoexigimos una aceleración, porque, efectivamente, mientras haya personas con dificultad, desde luego, el gobierno va a estar tenso para intentar solucionar los problemas de las personas.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos, per a acabar de concretar la pregunta de control, té vosté la paraula, senyoria.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Sánchez Zamora:

Muchas gracias, señor *president*.

Como no podía ser de otra manera, reiterar, desde mi grupo parlamentario, las felicitaciones a la señora Barceló por su reciente nombramiento. Le deseamos muchos éxitos y aciertos, porque los logros que usted consiga serán los logros de la sanidad valenciana y créame que los necesitamos. (*Aplaudiments*)

President, sabe que desde mi grupo parlamentario siempre nos hemos preocupado por aquellos problemas de la sociedad valenciana que el *botànic* no ha solventado o bien que incluso ha generado.

En Ciudadanos hemos sido críticos con la falta de transparencia de su Consell, especialmente de la señora Oltra al mando de la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas.

Y es que hoy, señor Puig, quiero centrar mi intervención en la gestión a la atención a nuestros mayores, una gestión que es especialmente importante a medio y largo plazo porque, según el portal estadístico de la Generalitat valenciana, el envejecimiento de la población se intensificará durante los próximos quince años.

Un sector que tiene un gran desafío que atender con número cada vez mayor de dependientes, ya que, dentro de siete años, necesitaremos cincuenta residencias nuevas para poder cubrir la demanda que se generará, y solo se ha abierto una en diez años.

Así que la pregunta es, ¿cómo va a afrontar el Consell ese desafío? Porque, hasta ahora, solo nos hemos encontrado con un modelo de dependencia *low cost*, en el que se paga a los cuidadores no profesionales sobre los trescientos ochenta euros, provocando así la salida de los auténticos profesionales y la pérdida de oportunidades de un sector que podría optar a un desarrollo tecnológico en lo que a nuevos centros residenciales se refiere. (*Aplaudiments*)

¿Y qué han hecho ustedes al respecto? ¿Cuáles han sido las acciones llevadas a cabo por parte de los grupos que sustentan al Consell a nivel nacional? Pues, los señores de Compromís votaron en contra de una enmienda de los presupuestos generales del estado que pretende bajar el IVA a las residencias de los mayores. ¿Y el Partido Socialista? Abstenerse. ¿Es esa su implicación?

Señores del Consell, ustedes no han cambiado nada. Uno de los mejores ejemplos es que la señora Oltra ha consolidado el famoso modelo Cotino. Después de tres años en el gobierno, la vicepresidenta del Consell sigue beneficiando al mismo grupo que lleva más de diez años con los tejemanejes del señor Cotino. Pero es que, además, ha mejorado el propio modelo; y esas palabras vienen de los grandes beneficiarios del último concurso de adjudicación de las plazas de residencias. ¿Sabe a qué empresa me estoy refiriendo? A la gran empresa Savia. ¿Le suena Savia? Savia. (*Aplaudiments*)

Pero esto..., esto no es lo más grave. Lo grave es que no están controlando la atención que reciben nuestros mayores. Las inspecciones han sufrido varios parones a lo largo de la legislatura, mientras que las quejas y reclamaciones se han duplicado y casi triplicado al Síndic de Greuges en el último año, Síndic de Greuges al que ignoran ya de manera casi insultante.

Es decir, son el mismo modelo que el Partido Popular, pero, encima, con peores resultados. (*Aplaudiments*) Y esto es porque, para más inri, las empresas adjudicatarias lo son porque la mayoría de ellas han aplicado una rebaja en sus precios que algunas superan incluso el 15%; una disminución de precios que no les afecta lo más mínimo porque siguen siendo beneficiadas por el asentado modelo Cotino. Y, al final, resulta que las grandes pérdidas en calidad y servicios las tienen las personas residentes.

Pero es que, además, a las quejas y reclamaciones de los usuarios, se une la preocupación de un sector que le ha pedido a la señora Oltra que frene este modelo. ¿Y por qué? Porque las adjudicaciones llevadas a cabo por *conselleria*, donde se prometía un concurso abierto a todas las empresas, se ha quedado en agua de borrajas, amén de que no se ha respetado el máximo de 35 plazas por centro.

Señores del Consell, reconocemos que el panorama que dejó el Partido Popular era realmente penoso. Pero, ¿en qué hemos mejorado? ¿Qué han venido ustedes a cambiar? Nada.

Sin embargo, sí que les puedo decir lo que, desde Ciudadanos, estamos dispuestos a hacer. Les anuncio que vamos a solicitar una auditoría, a través de la Sindicatura

de Cuentas, para evaluar el grado de eficiencia, gestión y satisfacción de los usuarios y familiares de las residencias, tanto de gestión directa como indirecta, de la Comunitat Valenciana. (*Aplaudiments*) Y esperemos que, en esta ocasión, tengamos más suerte que con las anteriores auditorías de sanidad y del sector público, porque llevamos tres años esperando los resultados y me parece que seguiremos esperando, ¿no, señor Puig?

En fin, señor *president*, navegan sin rumbo, salvo por el buen rumbo del buque *Aquarius*, del que muchos nos alegramos. Pero ahora deben asumir sus responsabilidades por su mala gestión, porque su deber es garantizar los derechos de los valencianos. Y ese cometido no se resuelve con huidas hacia adelante, sino con decisiones firmes y contundentes que doten de estabilidad y de credibilidad a la Comunidad Valenciana y, por ahora, están muy lejos de conseguirlo.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor *president*:

Moltes gràcies, senyora síndica del Grup Ciudadanos, Carmen Sánchez.

Li contestarà el president del Consell.

El señor *president del Consell*:

Moltes gràcies, president.

Mire, señora Sánchez, no me ha rebatido ninguno de los datos que le he planteado. Y, si esos datos son así, ¿cómo se puede decir que las cosas van peor? Es que...

No van peor. Mire, observatorio estatal para la dependencia, la Comunitat Valenciana ha pasado de ser la última, última, última, a la cuarta que más ha avanzado en la gestión de las ayudas. Y ya le digo, es que partimos de donde partimos, ¿eh?, pero hemos llegado ya al cuarto. Vamos a ver si llegamos a la *champions*, pero, vamos, de momento estamos en el cuarto.

Y le digo que, además, en 2017 se presentaron cerca de ocho mil solicitudes porque, ¿sabe qué? Ha habido un momento en el que ya hay credibilidad en las instituciones y la gente cree que, si presenta la solicitud, se le va a atender, lo cual también es un avance sustancial. (*Aplaudiments*)

Mire, si los datos son como son, si los organismos evaluadores dicen lo que dicen y reconocen..., incluso el propio ministerio anterior reconoce el esfuerzo que está haciendo la Comunidad Valenciana, ¿cuál es el problema? ¿Que no hemos llegado al final? Claro que no, claro que no, ya le decimos que no, que nosotros tenemos un objetivo mucho más lejos.

Pero le tengo que decir que, por ejemplo, en lo que estaba hablando ahora de las plazas residenciales, es que se ha aumentado el 33%; es mucho, el 33% es mucho, y se ha aumentado. Y se ha puesto en marcha la renta valenciana de inclusión, que es una pequeña revolución en lo que es la igualdad.

Por tanto, yo creo que, de verdad, si percibe la realidad más desde la perspectiva de la realidad y no de la ideología, verá que las cosas van mejor.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El señor *president*:

Moltes gràcies, president.

El señor Woodward continuarà formulant (*inintel·ligible*) ...

Senyor Woodward, té vosté la paraula.

El señor Woodward Poch:

Bueno, no creo que podamos aceptar esta respuesta sobre los mayores, porque no la hemos escuchado por sus palabras, señor Puig, pero bueno.

Las trabas de su Consell a cualquier colaboración público-privada en materia de dependencia y personas mayores tienen efectos en la inversión privada y en la creación de puestos de trabajo, lo que repercute, además, en los retrasos en la adjudicación de plazas.

Según los datos del propio Consell, el período medio de espera para obtener plaza en un centro residencial de personas mayores es de 316 días en Valencia, 236 en Castellón y 445 días en Alicante. Estos datos son altamente preocupantes y nos dan la razón cuando afirmamos que la colaboración público-privada ayudaría y agilizaría los trámites para reducir estos tiempos.

¿Podemos esperar que la actual lista de espera de dependencia y de personas mayores sea eliminada antes del final de legislatura, como se comprometió la vicepresidenta hace unas semanas; o nos encontraremos ante el enésimo incumplimiento del pacto del *botànic*?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor *president*:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

Li contestarà la vicepresidenta del Consell.

Vicepresidenta, té vosté la paraula.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president.

Mire, una qüestió prèvia a la seua síndica. Que siga l'última volta que afirma que jo beneficie un grup d'empreses. Això és delictiu i això vosté ho va a retirar. (*Veus*)

I ara la seua pregunta. Mire, sí, el full de ruta..., (veus) el full de ruta...

El senyor president:

Senyories, per favor.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

...el full de ruta és acabar amb la llista d'espera d'ací a finals de legislatura.

També li informe que la llista d'espera que nosaltres ens trobarem va ser de 45.000 persones, amb un temps mitjà d'espera de quatre anys i mig; açò és important, perquè també és qualitatiu. La llista d'espera ara és de 19.000 persones, amb un temps mitjà d'espera d'un any i tres mesos. Eixa és la diferència.

Mire, quan parlen de col·laboració publicoprivada, no sé si saben que, a través del Decret 62/2017, s'implementà la prestació de garantia, una prestació –a més de les prestacions bàsiques de l'estat– que, precisament, el que pot fer una persona que no tinga una residència, una plaça pública a vint quilòmetres de sa casa, és demanar eixa prestació i anar a una residència privada a cost de referència. Pareix que vosté tampoc sap això.

I, per cert, (veus) per cert, per cert, ¿vostés han demanat, en el Congrés dels Diputats, la cotització per a les persones cuidadores que llevà el Partit Popular en l'any 2012? (Aplaudiments) Ho han demanat això? Quan vostés pactaren en el Partit Popular, on estan els 440 milions per a dependència que vostés pactaren? I vostés..., mut.

Escolte, apliquen-se el conte, que vostés en dependència poc tenen de donar lliçons. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Continuarem... Síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos, per a fer la..., per al rebot?

La senyora Sánchez Zamora:

¡Hombre! Por alusiones, lógicamente. (Veus)

¡Hombre!

El senyor president:

Però demana la..., concretament, per a quina al·lusió?

La senyora Sánchez Zamora:

¡Hombre! Pues, porque ha advertido directamente a la síndica del Grupo Ciudadanos, incluso me ha amenazado. (Protestes i aplaudiments) Sí, sí, sí, sí. Simplemente... Sí. (Se sent una veu que diu: «Que sea la última vez.» Un altre diputat diu: «Usted lo va a retirar, usted lo va a retirar.» Veus) No me ha dicho que retire nada. (Protestes)

El senyor president:

Senyoria, té vosté un minut.

La senyora Sánchez Zamora:

Seré... (Veus) Ni siquiera terminaré el minuto que usted me dé, señor *president*.

Mire, señora Oltra, yo no me invento nada, yo no recojo opiniones del aire. Esto sale publicado en prensa. (Se sent una veu que diu: «Muy bien.») Usted no tiene por qué decirme a mí que yo retire nada. En todo caso, ¿usted les ha dicho algo a los medios de comunicación que publican esto, con datos objetivos?, me pregunto. (Veus i aplaudiments)

Y, hasta donde sé, siempre el trato de mi grupo parlamentario con el Consell ha sido exquisito, de una educación exquisita. Sin embargo, hasta donde yo sé, las palabras que usted ha pronunciado en este momento, advirtiéndome, a mí, para eso... es una amenaza, sinceramente. (Veus) Creo que, después del trato que el Grupo Ciudadanos ha tenido siempre para el Consell y con todos los *consellers*, (veus) eso sí que me parece una falta de respeto. (Se sent una veu que diu: «Muy bien.» Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Per a... (Veus) No, en principi, jo li he donat a la senyora Carmen Sánchez un minut per al·lusions, pel que ella considerava... Ara el grup... (Veus)

Vol estar vosté...? (Rialles) Però açò què és? Però és que açò ja és... (Veus)

Senyoria, senyoria, jo he entès que les paraules de la síndica del Grup Ciudadanos són per a respondre a una al·lusió. (El vicepresident segon, amb el micròfon desconnectat, diu: «Ya está.») En eixe sentit li he donat la paraula.

En tot cas... (Veus) Volen fer el favor de callar! (Inintel·ligible) ... En tot cas, si vosté considera que vol respondre a... (La vicepresidenta primera, amb el micròfon desconnectat, diu: «La ha acusado de una amenaza. Le ha dicho que la ha amenazado.» Veus) La síndica del Grup Ciudadanos (la vicepresidenta primera diu: «Ha dit que l'ha amenaçada.») ha dit que l'ha amenaçada. (Protestes)

Senyories, vaig a donar un minut a la vicepresidenta del Consell (el vicepresident segon, amb el micròfon desconnectat, diu: «Pero

para que retire su amenaza.» Protestes. La vicepresidenta primera diu: «Para lo que tenga que decir de la amenaza.» El vicepresident segon diu: «No, no, no.» Veus)... pel que haja de dir sobre... (El vicepresident segon diu: «No estás ayudando, ¿eh?, a la cosa.») (La vicepresidenta primera diu: «Pero (inintel·ligible) ... Y tú tampoco»)

Senyora vicepresidenta del Consell, té vosté..., per a l'al·lusió, el comentari que ha fet que vosté l'ha amenaçada, per a considerar... (Veus) No una resposta a l'al·lusió, sinó si ella s'ha considerat al·ludida respecte a l'al·lusió. (Protestes) Xe!, volen...?

Té la paraula la vicepresidenta del Consell. (Protestes)

Senyories, senyories. (Veus)

Senyora Oltra, té vosté la paraula. (Veus) Té vosté la paraula.

Demane silenci.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Pregunte, (veus) és considerat...

El senyor president:

Volent...?

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Jo li pregunte si és considerat contestar al rebot o... (Veus. Algú diu: «Xxt.»)

El senyor president:

Això no és... (Veus. Una diputada, amb el micròfon desconnectat, diu: «President, aquí no se puede grabar.» Un diputat contesta: «¿No me diga? ¿Y te puedes levantar...?») (Protestes)

No es pot gravar en l'hemicicle. (El vicepresident segon diu: «No se puede grabar.») No, no es pot gravar en l'hemicicle.

Vicepresidenta... La síndica del Grup Ciudadanos ha tingut un temps de paraula per una al·lusió.

Vicepresidenta, per a què demana vosté la paraula?

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Senyor president, jo havia interpretat que açò era el rebot, i anava a contestar al rebot. (Aplaudiments) En qualsevol cas... (Remors) Perquè estaven els dos minuts a més posats en pantalla...

El senyor president:

Sí, sí, sí, sí.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

...i, per tant, he inferit que estava tractant-se del rebot. No obstant això, si això no és considerat per la presidència com un rebot, jo sí que crec que en algun moment podré defensar-me que la síndica haja afirmat que jo l'he amenaçat, quan això no ha ocorregut en ningun moment. (Aplaudiments)

El senyor president:

Efectivament. Senyories, si me deixen, si deixen, efectivament, como vosté molt bé ha assenyalat, la síndica del Grup Ciudadanos ha tingut temps per a al·lusions.

En la resposta a l'al·lusió o concreció, ha inferit alguna afirmació en el sentit que vosté l'ha amenaçat, i per tant vosté s'ha sentit al·ludida (protestes) i té dret al minut per eixa al·lusió que ha fet la síndica, en resposta a la seua al·lusió.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Molt bé.

El senyor president:

Té vosté un minut, senyoria.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Moltes gràcies.

Mire, senyora Sánchez, anem a relaxar-nos tots. Jo a vosté ni l'he amenaçat, ni l'he advertit. L'he interpel·lat. L'he interpel·lat que vosté no afirme que jo he comés un delictes. Perquè és lleig, és lleig que vosté puge a la trona i diga que jo estic beneficiant unes empreses. Perquè beneficiar unes empreses és delictiu, això és el que jo li he dit.

Vosté m'ha acusat ahí dalt de cometre un delictes. És lleig, senyora Sánchez. És mentida, senyora Sánchez, i no tot val en política. Faria vosté millor en saber... (Protestes)

El senyor president:

Senyories, per favor.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

En saber...

El senyor president:

Senyories. Senyories, que...

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Faria vosté millor...

El senyor president:

Senyories, volen deixar... Volen deixar... Volen deixar que acabe d'explicar...? Senyora Bonig, vol...? Volen deixar que acabe de...? (Veus) Ja tinc prou en atendre les persones que estan en l'ús de la paraula, per a dedicar-me a aquells que no estan en l'ús de la paraula. (Veus) Senyoria, deixen que acabe de concretar l'al·lusió.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Acabe. Faria vosté millor en estudiar els temes, en particular de política social, que es veu que no controla massa, que en calumniar...

El senyor president:

Senyoria, l'al·lusió.

La senyora vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

...una consellera d'este govern en la trona. En qualsevol cas, si vosté s'ha sentit amenaçada, li demane disculpes. No era una amenaça en ningun cas. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.

Ara sí, per a continuar en el rebot. Senyor Woodward, per a acabar la sessió de control, té vosté la paraula durant un minut.

El senyor Woodward Poch:

Ayer hablábamos de *mansplaining*, hoy parece que es *womansplaining*.

Vamos a ver, señor Puig, creo que los hechos confirman que el PSOE ha retirado su petición de comparecer en el Senado para reclamar la celebración del debate sobre la reforma de la financiación...

El senyor president:

Volen fer el favor de callar i escoltarem el senyor Woodward, per favor?

El senyor Woodward Poch:

...autonómica.

El senyor president:

Senyor Woodward, disculpe la interrupció.

El senyor Woodward Poch:

Bueno, como iba diciendo, usted mismo consideró esta comparecencia de gran importancia, ya que afirmó que era necesario que la Comisión General de las Comunidades Autónomas se reuniese, dada la gravedad y la situación de crisis territorial que vive España.

Esperamos que esta renuncia no suponga que también renuncie a solucionar las políticas de atención a nuestros mayores, ya que la mejora en la financiación autonómica, que tanto hemos reclamado, es necesaria para incrementar los recursos ante el envejecimiento de la población.

Y, como no me ha quedado claro esta mañana, señor Puig, le pregunto: ¿por qué ha renunciado a comparecer ante esta comisión en el Senado o por qué el PSOE ha retirado su comparecencia?

¿Tiene información que desconoce esta cámara, ya que las consecuencias que tendrá un nuevo retraso en la reforma del sistema de financiación autonómica y las políticas a nuestros mayores...? ¿Cuáles han sido los motivos que le han llevado al PSOE a tomar esta decisión?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

Contestará el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Señor diputado, en primer lugar, yo creo que hay que tener un conocimiento básico de lo que es la arquitectura institucional de un país, cuando se es diputado, ¿sabe?, para explicar cuestiones básicas.

¿Sabe una cuestión? El Partido Socialista, el Grupo Socialista del Senado, o el Grupo Popular, o quien sea, o el Grupo Ciudadanos, no pueden limitar los derechos del presidente de la Generalitat valenciana. Porque, ¿sabe en qué concepto yo he pedido la presencia en el Senado?

Ha sido en función de un acuerdo del gobierno valenciano, de acuerdo con el reglamento del Senado. Y por tanto, ningún grupo puede cercenar los derechos del gobierno valenciano. *(Aplaudiments)* Ningún grupo. Y no los va a cercenar.

Y por tanto, no solo mantengo la petición, la exijo. ¿Y sabe quién puede mañana hacerlo posible? Estos señores que tienen *(inintel·ligible)* ... *(Aplaudiments)* Estos que no quieren que haya financiación para la Comunidad Valenciana. Estos señores.

Gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyora Bonig, però quina...?

La senyora Bonig Trigueros:

(Inoïble) ... derecho.

El senyor president:

Senyora Bonig, per a què demana vosté la paraula?

La senyora Bonig Trigueros:

Porque el presidente acaba de decir una falsedad. Ha dicho que el Grupo Popular ha cercenado derechos y eso es falso.

El senyor president:

Senyoria...

La senyora Bonig Trigueros:

¡Los derechos los ha cercenado usted!

El senyor president:

Senyora Bonig.

La senyora Bonig Trigueros:

Su grupo, con la retirada de su comparecencia.

El senyor president:

Senyora Bonig, no està vosté en l'ús de la paraula.

La senyora Bonig Trigueros:

Con la retirada de su comparecencia. Por eso, apoyarán todas las enmiendas...

El senyor president:

Senyora Bonig. Senyora Bonig. *(Veus)* Senyories... No, no, però senyor... Senyories... No està vosté en l'ús de la paraula. Val. No n'hi ha qüestió... Senyor Mata, per a què demana vosté la paraula?

El senyor Mata Gómez:

Senyor president, per una qüestió d'ordre. És la primera vegada en esta cambra que s'admet un torn d'al·lusions *(protestes)* en sessió de control...

El senyor president:

Senyor Mata, moltes gràcies per les seues...

El senyor Mata Gómez:

I no...

El senyor president:

Senyor Mata, moltes gràcies per les seues paraules. Hem finalitzat la sessió de control. *(Aplaudiments)* Jo agraiisc moltíssim a tots els grups... Senyories, els convida que es queden, perquè anem a donar lectura a la declaració institucional.